

B

ECONOMÍA
POLÍTICA
PAÍS
OPINIÓN
MUNDO

BOLSA		
	CANT.	VALOR
PFBCOLOM	869.780	40.900
ECOPETROL	9.566.943	3.060
PFAVAL	6.593.294	1.405
GRUPOSURA	304.848	29.500
GRUPOARGOS	558.216	15.380
PFDAVINDA	162.116	42.000
BOCOLOMBIA	162.423	38.120
ISA	284.254	18.320
CEMARGOS	936.508	5.300
GEB	1.643.622	2.450
PFGRUPOSURA	145.826	26.000

DIVISAS	
Ayer	\$3.539,86
DÓLAR	↘
	\$3.512,17
Compra	\$3.030
Venta	\$3.268
EURO	\$3.906,23
REAL	\$786,862

DTF %	
Efectivo Anual	4,43
Trim. Anticipo	4,31
Trim. Venido	4,36

TASAS CAPT	
A 180 días	4,7%
A 360 días	5,42%

TCC %	
Efectivo Anual	4,05
Trim. Anticipo	4,36
Trim. Venido	4,41

PETRÓLEO	
Barril Brent	USD52,53

CAFE	
Libra	USD1,54

Exportaciones crecieron 11,7% en enero: Dane

Ventas externas del país sumaron USD3.423 millones impulsadas por el aumento en 27,2% en las ventas de combustibles y productos de las industrias extractivas.

Los ingresos totales de Tecnoglass en 2019 alcanzaron la "suma récord" de USD431 millones y aumentaron 16,2% frente al 2018.

"Seguimos creciendo por encima de la industria": Daes

Por Lupe Mouthón Mejía

El acelerado crecimiento de las ventas en el mercado de Estados Unidos fue clave para que la compañía barranquillera Tecnoglass cerrara el 2019 con un nuevo récord en sus ingresos totales, que sumaron USD431 millones, cifra que creció 16,2% frente a la alcanzada el año pasado.

El director operativo de la empresa, Christian Daes, destaca que su operación en Estados Unidos les proporcionó "una posición sólida" al finalizar el año pasado.

En los últimos años la compañía ha logrado posicionarse en el mercado estadounidense, el cual representa el 85% de sus ingresos. El aumento de las ventas en EEUU fue del 24%. "Las ventas al sector residencial para todo el año aumentaron en un robusto 78%, superando nuestras expectativas", dijo Daes.

"Terminamos el 2019 con fuerte momento para continuar nuestro negocio hacia adelante. Nuestro backlog ha venido creciendo continuamente obedeciendo a nuestros esfuerzos por ganar nuevos clientes, ingresar a nuevos mercados y proporcionar el mejor servicio", dijo el empresario barranquillero.

CIFRAS POSITIVAS. Las cifras de Tecnoglass en 2019 fueron positivas y así lo afirma su director ejecutivo, José Manuel Daes, quien precisa que este "fue otro año de transformación para Tecnoglass, en el que logramos cifras récord en ingresos totales, utilidad bruta, ebitda ajustado y backlog. Además, gestionamos de manera efectiva nuestro inventario y capital de trabajo, contribuyendo a una mejora en el



Instalaciones de la planta de Tecnoglass ubicada en Barranquilla.

balance y una sólida generación de efectivo al final del año".

La compañía informó que en 2019 la utilidad neta fue de USD24,3 millones y registró una ganancia de \$0,55 por acción diluida, mientras que el flujo de efectivo proveniente de las operaciones incrementó a USD26,7 millones para el año 2019. El backlog creció a un récord de USD542 millones, aumentando 5% interanual y 2% frente al último trimestre.

El plan de inversiones de la empresa en 2019 fue de alto rendimiento y comprendió la expansión de la

capacidad de producción de aluminio en respuesta a la fuerte demanda de productos de este tipo. Se automatizaron operaciones claves en varias instalaciones de vidrio y aluminio.

"Lo que buscamos con esto es poder multiplicar la capacidad de nuestras líneas, ganar eficiencia, acortar los tiempos de producción y mejorar la rentabilidad, con un total de USD25 millones en el año", dijo a su vez el director operativo.

PROYECCIONES. Christian Daes asegura que son optimistas frente a su portafolio de proyectos y a la fortaleza del negocio en el que alcanzan márgenes que lideran la industria.

"En 2020 esperamos ver un crecimiento por encima de la industria y ganancias adicionales de participación de mercado en EEUU", agregó.

La compañía anticipa un crecimiento de los ingresos en un rango de USD445 a USD455 millones. "Anticipamos que

el ebitda ajustado en el 2020 estará en el rango entre USD97 millones y USD102 millones, lo que representa un crecimiento interanual del 7,7% en el punto medio, impulsado por mayores ingresos y los resultados de las inversiones de alto rendimiento, parcialmente compensado por mayores costes laborales", señaló.

PLANTA EN GALAPA. Uno de los grandes proyectos que ejecutará Tecnoglass en este año es la construcción de una planta de vidrio flotado que desarrolla en conjunto con Saint Gobain como resultado de su Joint Venture realizado el año pasado.

La inversión en este proyecto es de USD160 millones y se contempla que la planta tenga capacidad de producir 750 toneladas de vidrio flotado al día.

"Esta planta, ubicada en la zona industrial de Galapa, generará empleo para la región a la vez que contribuirá a su desarrollo", dijo Daes.

Promigas amplía su capacidad de transporte a B/quilla

Puso en operación la ampliación de infraestructura.

"Garantizamos la seguridad energética del país": Flesch.

En un entorno de una creciente demanda de gas natural no solo en la Costa Caribe, sino en todo el país, Promigas puso en operación la ampliación de su infraestructura de transporte del combustible en la región.

El proyecto que permitirá incorporar 100 millones de pies cúbicos diarios (mpcd) de gas en la Costa, de los cuales 50 mpcd van a Cartagena y 50 mpcd van a Barranquilla, tuvo una inversión de \$650 mil millones. Una primera fase fue entregada el año pasado.

La capacidad adicional de transporte representa un 30% de la demanda actual de la Costa Caribe y hace posible incorporar las nuevas reservas de gas desde los campos de Sucre y Córdoba.

El presidente de Promigas, Eric Flesch, asegura que la importancia de la obra radica en que permite a la empresa entregar al país la infraestructura necesaria para aprovechar el

potencial en yacimientos de gas natural garantizando la máxima disponibilidad.

"Estos nuevos gasoductos y estaciones compresoras se suman al terminal de regasificación de SPEC, que en su conjunto demuestran el compromiso de Promigas en brindar la garantía de la Seguridad Energética necesaria para la región caribe y el país", afirmó Flesch.

Las obras que se ejecutaron por parte de la empresa de transporte de gas comprenden dos estaciones compresoras (Paiva y Filadelfia) y más de 200 km de gasoducto en la Costa Atlántica.

El proyecto comprende el proyecto del Cruce Horizontal Dirigido Canal del Dique de 3,4 km y considerado el más largo de América Latina y octavo a nivel mundial.

El presidente de Promigas destacó que ante el aumento en la participación del parque térmico para suplir la demanda de energía eléctrica del país a causa de verano, las generadoras de la Costa: Tebsa, Termocandelaria y Prime Termoflores (Grupo Térmico), en lo que va de 2020 han importado 202.800 metros cúbicos de gas natural licuado en 4 buques metaneros a través de la planta de regasificación en Cartagena. Por ello llegó a cifras récord de regasificación en un día (214 mpcd), supliendo más del 20% de la demanda diaria de gas natural del país. LMM

650

mil millones de pesos fue la inversión realizada por la empresa en el proyecto de ampliación.



Gasoducto que hace parte de la ampliación.

"Nivel de endeudamiento en Colombia no es preocupante"

Superfinanciero dice que no hay riesgo de sobreendeudamiento.

Crecimiento de la cartera en 2019 fue de 3,73%.

El 2019 fue un año productivo para el sector financiero en Colombia. Según cifras del Dane, creció a un ritmo que casi duplica el del PIB del país (6,1% frente a 3,3%). Esta subida se debe a una expansión en las carteras de consumo, comercial y de vivienda, lo que al mismo tiempo significa mayores

deudas en las manos de las empresas y las personas.

Para el superintendente financiero Jorge Castaño Gutiérrez, quien estuvo en Uninorte, en el evento de celebración del día del Contador organizado por la Escuela de Negocios, aún cuando los colombianos se están endeudando más, diferentes variables contribuyen a que sea una buena señal.

"Necesitamos seguir trabajando en un nivel de endeudamiento responsable y sostenible. Hoy la oferta de créditos es muy amplia, la tasa de interés se está reduciendo, es más barato

endeudarnos, lo que debemos ser es muy conscientes de cómo tomamos este crédito", anotó.

Castaño señaló que el crecimiento de la cartera en el año 2019 fue de 3,73%, explicado principalmente por el 11,5% de crecimiento en la cartera de consumo, que tuvo un saldo total cercano a los \$502 billones.

De acuerdo con cifras de la Superintendencia, las áreas que más han crecido son créditos de libre inversión y tarjetas de crédito, que representan \$32,2 billones y \$25 billones del total.



El superintendente financiero, Jorge Castaño.

"La carga financiera es un indicador que permanentemente estamos monitoreando. Ha tenido una variación relativamente menor, no vemos allí en el sistema un riesgo de sobreendeudamiento", recaló.

Estos datos no preocupan al funcionario, puesto que esa tasa de crecimiento de la cartera viene acompañada de unos buenos indicadores de cumplimiento de pago; solo un 4,3% de las obligaciones presentan

mora superior a 30 días.

La baja tasa de interés del Banco de la República (4,25%) y el trabajo por la inclusión al sistema financiero (del 84%) son dos de los factores que, según Castaño, han jugado un papel fundamental en el crecimiento del sector.

Frente al clima financiero, Castaño aconsejó darle prioridad a un endeudamiento asociado a créditos hipotecarios que van a mejorar claramente las condiciones de vivienda y no extender los créditos de consumo a plazos mayores de cuatro años.

"Nuestro mensaje es que no vemos un fallo sistémico, la cartera seguirá creciendo este año, nuestro estimado total de crecimiento es cercano al 5,5%", concluyó.